
INCONTRO CODAU RISORSE UMANE MILANO 10/12/12 
 
 
Si riepilogano di seguito gli argomenti discussi durante l’incontro. 

1. Richieste di chiarimenti MEF su conto annuale 2011 

Il gruppo, preso atto che moltissime  università (45) hanno ricevuto richieste di chiarimenti dal MEF 
/IGOP relativamente alle parti del conto annuale che interessano i fondi accessori, e dopo aver 
valutato i singoli orientamenti degli atenei presenti nell’impostazione delle risposte, conclude la 
trattazione del punto con una presa d’atto dei singoli orientamenti (tendenzialmente convergenti). 
In particolare il dott. Perfetto di Ferrara, che ha nel proprio collegio dei revisori il dott. Cananzi, 
segnala che nelle pagina trasparenza valutazione e merito di Unife è pubblicata la relazione sulla 
costituzione dei fondi 2012 secondo le indicazioni del dott. Cananzi stesso e coerente con la 
circolare 25/12. Si veda comunque anche quanto previsto al punto 4. del presente verbale. 
 
 
2. Parere in merito alla possibile opzione al nuovo regime economico Legge Gelmini per 
vincitori di chiamate ai sensi dell’art. 18 che sono già in servizio con la medesima qualifica 
in altro Ateneo; 

Il gruppo, dopo ampia discussione, pur in assenza di espressa previsione normativa, ritiene il 
parere dell’ufficio studi sull’argomento coerente con la normativa vigente e con un atteggiamento 
amministrativo prudenziale.  
 
 
3. Parere MEF su conto terzi e fondo comune di Ateneo; 
 
Il dott. Marcato introduce il tema; la problematica nasce da una richiesta di parere al MEF 
dell’università di Palermo; il MEF si è espresso nel senso che la quota di conto terzi destinata a 
fondo comune vada riportata al fondo accessorio e alla normativa che lo regola (limiti e 
versamento del 10%). Tale impostazione crea parecchi problemi alle università e si configura 
come una violazione dell’ambito di autonomia degli Atenei stante la riserva di legge (Legge 
370/1999) che dispone in merito alla autonoma definizione di regolamenti in proposito. Non risulta 
neppure allineata a quanto indicato nel CCNL in merito alla costituzione dei fondi. Per azioni in 
merito si veda anche il punto successivo. 
 
4. Richiesta OO.SS. nazionali di intervento CRUI c/o MEF; 
 
Il dott. Periti spiega la ratio e il percorso che ha portato alla richiesta delle ooss.  

Il gruppo prende atto della necessità, anche alla luce di quanto evidenziato ai punti 1) e 3) di 
proporre alla giunta del CODAU una possibile linea di azione; in particolare la proposta prevede 
una mozione della giunta che da un lato evidenzi la peculiarità delle gestione delle risorse umane 
negli atenei, che sono dotati di autonomia e non sono paragonabili all’amministrazione centrale 
ministeriale, rivendicando margini di azione che le recenti note e circolari sembrano negare 
(autonomia regolamentare, orientamento al conto terzi). Tale mozione andrà mandata in CRUI  
rappresenterà anche la risposta CODAU alla nota delle OO.SS.  
Il gruppo discute anche della possibilità di stabilire un confronto con il dott. Cananzi sull’argomento 
fondi accessori; il tema viene però rinviato dopo aver verificato informalmente la reale disponibilità 



delle parti ad un confronto costruttivo, nella direzione di quanto espresso nella mozione di cui 
sopra. 
 
 
 
 
 
5. Modalità di supporto alle commissioni per l'abilitazione scientifica nazionale; 
 
Il gruppo decide che è necessario sollecitare il MIUR per l'incontro tra RUP per le procedure 
operative. Il sollecito sarà deciso dalla giunta del 19/12 
 
 
6. Fondo SIRIO; 
 

Il gruppo discute poi della nota proveniente dal Fondo Sirio (previdenza complementare per i 
dipendenti dell’università), anche sulla base dell’esperienza di Pavia e su un documento di sintesi 
di Ca’ Foscari (allegato) 
Il gruppo prende atto che da un lato senza la definizione di procedure operative da parte della 
Funzione Pubblica/del fondo, diventa difficile per gli atenei svolgere il ruolo previsto (raccolta 
domande), a cui si abbineranno sicuramente molte richieste di informazioni. 

Si ritiene inoltre che le parti sindacali vadano in ogni caso coinvolte. 

Stante però l’obbligo di diffusione dell’informazione a carico dell’ateneo, il gruppo decide che Pavia 
e Ca’ Foscari prepareranno una possibile comunicazione che verrà messa a disposizione degli altri 
atenei. 
 
 
7. Sentenza Consiglio di Stato su vincoli assunzioni. 
 
Il gruppo prende atto della decisione del consiglio di porre la questione di legittimità costituzionale 
e si attende decisione della corte costituzionale 
 
8. Varie ed eventuali. 
 
buoni pasto a DG 
uscirà a breve parere ufficio studi che conferma la possibilità di attribuire i buoni pasto al DG 
 
circolare inps ex INPDAP su nuova procedura  
Si pone il problema, oltre che della modifica delle procedure, anche del disallineamento tra banche 
dati Università/INPDAP.  

Si decide che, onde evitare un elevato numero di richieste informazioni, che Pavia e Ca’ Foscari 
prepareranno una possibile comunicazione che verrà messa a disposizione degli altri atenei. 
 
 
rimborso prelievo del 5 e 10 % sugli stipendi superiori a € 90.000 e € 150.000 dopo la sentenza 
della Corte Costituzionale:  



Il gruppo prende atto che si è ancora in attesa del DPCM relativo, fermo alla Corte dei Conti 
 
 
Punti organico e milleproroghe  
Il dott. Periti informa che il dott. Livon in ultima giunta ha detto che non sono sicuri i punti organico 
2011 (turn over 2010) mentre non si è espresso sul 2012, in quanto necessaria una previsione 
normativa  (mille proroghe). Il problema si pone per i punti destinati sulla programmazione 2011 
per le chiamate dirette, per cui si è ancora in attesa della chiusura delle procedure MIUR. E’ 
probabile che la cosa venga inserita nel DDL stabilità. In giunta del 19/12 se ne discuterà con il 
MIUR. 
 
piano straordinario associati 
Il gruppo discute brevemente della bozza del decreto criteri sul piano straordinario associati diffuso 
dal presidente della CRUI, senza evidenziare necessità di approfondimenti allo stato attuale. 
programmazione 
In via più generale, emerge invece il problema dell’interpretazione del limite alle assunzioni di 
interni di cui all’art. 18 della legge 240/10; il gruppo dà mandato al presidente CODAU di chiedere 
al MIUR l’ interpretazione sulla riserva 20 per cento posti dall'esterno (se calcolarla sui punti 
organico e se ottemperare nell’ambito del triennio). 
 
modifica art. 53 con decreto anticorruzione legge 190/12 recepita perlaPA in vigore dal 28 
novembre 
 

Il gruppo evidenzia le criticità connesse all’applicazione di quanto previsto, soprattutto per quanto 
riguarda il personale docente 
 
contratti ricercatori Legge 240/10 

Il gruppo prende atto che i contratti stipulati dalle varie università presentano accenti e 
caratteristiche di dettaglio diverse (es. ferie, congedi, ecc.). Il gruppo decide che il dott. Marcato 
richiederà agli atenei di inviargli copia al fine di fare un check sullo stato dell’arte. 

 


